

GOBIERNO DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS

Jueves, 16 de marzo de 2023

El Principado apoyó con 4,9 millones 81 proyectos de cooperación internacional y promoción de los derechos humanos en 2022

- América Latina sigue concentrando la mayor parte de la ayuda, con 32 iniciativas, seguida del África subsahariana, el Magreb y Oriente Próximo
- El Gobierno de Asturias ha dado respuesta a nueve objetivos de desarrollo sostenible, entre los que destaca el compromiso con la igualdad de género y el empoderamiento de mujeres y niñas

El Gobierno del Principado, a través de la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo, apoyó el pasado año 81 proyectos de solidaridad internacional y promoción de los derechos humanos con ayudas por valor de de 4.909.747 euros. De esta cantidad, el 74% se concedió a través de convocatorias públicas de subvenciones a organizaciones no gubernamentales para el desarrollo (ONGD) y el 26% se gestionó por cooperación directa. La ejecución del presupuesto destinado a cooperación con 5,4 millones en 2022, fue del 99,44%.

En concreto, Asturias financió las siguientes iniciativas:

- 30 proyectos de desarrollo por un importe de 2.885.000 euros (120.000 más que en 2021).
- 7 proyectos de empoderamiento, promoción y defensa de los derechos de las mujeres en Senegal, El Salvador, Chile, Bolivia, Kenia y Honduras por importe de 250.000 euros.
- 15 proyectos de acción humanitaria y emergencia, por un importe de 1.396.000 euros.
- 29 proyectos de educación para el desarrollo y sensibilización, por importe de 250.000 euros.

El balance consolida dos de las singularidades de la cooperación al desarrollo asturiana:

 El impulso al empoderamiento y la defensa de los derechos humanos de las mujeres, con 20 iniciativas con enfoque de género por importe



de 1,6 millones y 38.843 beneficiarias en proyectos vinculados al empoderamiento económico, social y político; el acceso a la educación y a la salud sexual y reproductiva, la prevención de la violencia de género, y la protección y atención a mujeres supervivientes de la violencia machista.

 El apoyo a los pueblos indígenas, que concentra en 12 programas el 43% de los proyectos de desarrollo, un 15% más que en 2021.

En cuanto a los proyectos de acción humanitaria, las iniciativas apoyadas han permitido dar respuesta a la inseguridad alimentaria crónica en Haití, la defensa de los derechos humanos en Palestina, la protección y acceso a servicios de salud para población sudanesa refugiada en Chad, un programa de salud urbana en Uganda y la mejora habitacional ante los efectos del cambio climático en Honduras.

En la línea de emergencias, se proporcionó una ayuda directa a través de Unicef para la vacunación frente a la covid-19 en Mali y a un proyecto para facilitar el acceso a artículos no alimentarios de supervivencia a la población desplazada en Afganistán, especialmente mujeres y niñas.

Respecto a las acciones de sensibilización, destacan la segunda edición del Concurso Literario sobre Derechos Humanos y la puesta en marcha del Primer Premio a la Promoción de los Derechos Humanos, concedido a la Asociación Nacional de Mujeres Rurales e Indígenas en Chile. También sobresale la exposición *Mujeres del Congo. El camino hacia la esperanza*, que se desarrolló en colaboración con el Ayuntamiento de Gijón y el Museo Barjola.

Por áreas geográficas, América Latina sigue concentrando la mayor parte de la ayuda asturiana, con 32 proyectos que suponen el 62,75% del total, fundamentalmente en América Central y América del Sur. Le siguen el África subsahariana, con 12 iniciativas, y el Magreb y Oriente Próximo, con siete en cada zona.

En relación con la Agenda 2030, la cooperación asturiana ha dado respuesta a nueve objetivos de desarrollo sostenible. Los que concentran mayor número de proyectos y aportación económica, son los siguientes:

- ODS 5: Lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas, con un total de 1.182.035 euros a través de 16 provectos.
- ODS 3: Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades, con 718.875,55 euros en 9 proyectos.
- ODS 16: Promover sociedades justas, pacíficas e inclusivas, con 658.388 euros para 7 proyectos.